
“Soyez toujours prêts
à rendre compte de l’espérance !”

Démarche jubilaire
Église Saint Joseph le Bienveillant



“ Les églises jubilaires  seront des oasis de spiritualité où l’on pourra se
rafraîchir sur le chemin de la foi et s’abreuver aux sources de
l’espérance, avant tout en s’approchant du sacrement de la
réconciliation, point de départ irremplaçable d’un véritable chemin de
conversion (...) L’image de l’ancre évoque bien la stabilité et la sécurité
que nous possédons au milieu des eaux agitées de la vie si nous nous en
remettons au Seigneur Jésus. Les tempêtes ne pourront jamais
l’emporter parce que nous sommes ancrés dans l’espérance de la grâce
qui est capable de nous faire vivre dans le Christ en triomphant du
péché, de la peur et de la mort. Cette espérance, bien plus grande que
les satisfactions quotidiennes et l’amélioration des conditions de vie,
nous porte au-delà des épreuves et nous pousse à marcher sans perdre
de vue la grandeur du but auquel nous sommes appelés, le Ciel.”
Pape François - Bulle d’indiction du Jubilé 2025 - “L’Espérance ne déçoit pas”

“ Que le Dieu de l’espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, 
afin que vous débordiez d’espérance par la puissance de l’Esprit Saint!” 

Rm 15,13



Bienvenue à vous Pèlerins d’espérance qui avez marché jusqu’en cette
église jubilaire !
Vous avez choisi de vivre un des temps forts du Jubilé, ici, en la
cathédrale Saint-Louis ou en la toute nouvelle église Saint-Joseph-le-
Bienveillant.
Profitez de la beauté des lieux pour prendre le temps du silence, pour
prier et confier à Dieu ce qui vous tient à cœur.
Puissiez-vous tout au long de cette année sainte 2025, dans la confiance
et dans la joie, renouveler votre foi, vivre plus pleinement votre charité
et témoigner de votre espérance ! 
Que le Christ, source de l’espérance, vous accompagne !

✠ Luc Crepy
Evêque de Versailles pour les Yvelines

“Vous entrez dans cette belle église Saint-Joseph-le-Bienveillant pour vivre la
démarche jubilaire. Soyez les bienvenus ! 
Comme tant de chrétiens cette année, vous venez recevoir de façon
renouvelée et particulière la miséricorde de Dieu et la grâce de son
indulgence, pour vous et pour ceux que vous portez devant le Seigneur. 
En vivant cette démarche, en prenant le temps d’adorer Jésus réellement
présent ici, en communion avec toute l’Eglise, puissiez-vous être fortifiés
dans une espérance authentique enracinée en Jésus-Christ, cette espérance  
qui ne déçoit pas, et qui permet de vivre pleinement la vie présente. Que
Notre-Dame et Saint Joseph, modèles d’espérance, vous accompagnent !”.

 Père Pierre-Hervé Grosjean
curé de la Paroisse de Montigny-Voisins



Qu’est ce que l’espérance chrétienne ?

C’est la mort et la Résurrection de Jésus le Christ au cœur de notre foi qui fondent
l’espérance chrétienne. Nous le croyons, en Jésus « la porte obscure du temps, de l’avenir,
a été ouverte toute grande. Celui qui a l’espérance vit différemment ; une vie nouvelle lui a
déjà été donnée. » (Benoit XVI, Encyclique Spe Salvi). L’espérance est un don de la foi en
Jésus qui ouvre un avenir à l’humanité par le don de sa vie sur la croix, par son pardon, sa
miséricorde, par sa Résurrection et par le don de l’Esprit Saint. Le chrétien sait qu’il n’y a
pas d’impasse dans sa vie ni dans celle du monde puisque Jésus a vaincu le mal.

L’espérance n’est pas l’optimisme. Il ne s’agit pas de cette capacité à envisager les choses
d’un cœur vaillant et à aller de l’avant. L’espérance est humble car elle se cache dans la vie.
La foi nous découvre Dieu, l’espérance le désire et espère l’atteindre.
La vertu d’espérance, don de Dieu, répond à l’aspiration au bonheur placée par Dieu dans
le cœur de tout homme ; elle assume les espoirs qui inspirent les activités des hommes ;
elle les purifie pour les ordonner au royaume des Cieux ; elle protège du découragement ;
elle soutient en tout délaissement ; elle dilate le cœur dans l’attente de la béatitude
éternelle. L’élan de l’espérance préserve de l’égoïsme et conduit au bonheur de la charité.
(Catéchisme de l’Église Catholique n°1817 et suivants)
Le chrétien est invité à allumer la flamme de l’espérance par la charité, une charité
inventive, une charité du quotidien. L’espérance est le fruit de la charité. En allant vers les
plus pauvres, nous devenons des signes tangibles d’espérance, tel est le véritable
pèlerinage de l’espérance auquel nous sommes appelés.

Pourquoi un Jubilé ?

Depuis l’an 1300, tous les 25 ans, l’Église célèbre un grand Jubilé. Tout au long de l’année
jubilaire qui est aussi une Année Sainte, les Chrétiens s’engagent sur un chemin de
conversion, de pardon, de prière et de partage.
Le Pape François a choisi comme thème pour 2025, celui de l’espérance afin que cette
année soit l’occasion d’une rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus,
“porte” du salut et “notre espérance” ; et que le Christ fasse de nous des témoins
d’espérance au cœur du monde.



La démarche jubilaire

Elle comprend 5 étapes. Un temps de prière dédié au jubilé a lieu tous les samedis à la
cathédrale Saint Louis et à Saint-Joseph-le-Bienveillant de 17h00 à 18h30 (hors vacances
d’été).

Le pèlerinage : 

Il exprime notre désir de conversion par le fait de se mettre en marche et d’avancer. En
pèlerinant, nous ne changeons pas seulement de lieu, nous nous transformons
intérieurement. Entrez dans ce lieu avec un coeur de pèlerin, avancez vers l’autel
comme on avance vers le Ciel : à gauche, le baptistère vous rappelle le début de votre
chemin de vie chrétienne, quand vous êtes devenu enfant de Dieu. À droite, les
confessionnaux où vous pouvez recevoir le sacrement du pardon, qui nous redonne la
clarté de notre baptême, comme un nouveau départ. Au bout de la nef, l’autel sur
lequel est exposé le Saint Sacrement : Jésus réellement présent dans son Eucharistie. Il
est le Pain de Vie qui nous nourrit tout au long de notre pèlerinage terrestre jusqu’à ce
jour où nous Le verrons face à face. À gauche du choeur, une statue de la Vierge vous
rappelle qu’elle veille sur nous, comme une mère. 

Restez un instant à la porte, tracez un beau signe de croix sur vous, et intérieurement
mettez vous en présence du Seigneur en lui offrant la démarche que vous êtes venus
vivre. 

La profession de foi : 

La profession de foi, également appelée "symbole", est un signe de reconnaissance des
baptisés. C’est le contenu central de la foi qui y est exprimé.
Cette année, nous fêtons les 1700 ans du symbole de Nicée, proclamé chaque dimanche
à la messe. «Réciter avec foi le Credo, c’est entrer en communion avec Dieu le Père, le
Fils et le Saint-Esprit, c’est entrer aussi en communion avec l’Église toute entière qui
nous transmet la foi et au sein de laquelle nous croyons» (CEC n°197). 

Approchez vous du baptistère pour réciter lentement le Credo et renouveler votre
choix de croire, d’adhérer à la foi de l’Eglise dans laquelle vous avez été baptisé. 
 



Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant,
créateur du ciel et de la terre, de l’univers visible et invisible,
Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ,
le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles :
Il est Dieu, né de Dieu,
lumière, née de la lumière,
vrai Dieu, né du vrai Dieu
Engendré non pas créé,
consubstantiel au Père ;
et par lui tout a été fait.
Pour nous les hommes, et pour notre salut,
il descendit du ciel;
Par l’Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s’est fait homme.
Crucifié pour nous sous Ponce Pilate,
Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau.
Il ressuscita le troisième jour,
conformément aux Ecritures, et il monta au ciel;
il est assis à la droite du Père.
Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts
et son règne n’aura pas de fin.
Je crois en l’Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie;
il procède du Père et du Fils.
Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire;
il a parlé par les prophètes.
Je crois en l’Eglise, une, sainte, catholique et apostolique.
Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés.
J’attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir.
Amen

https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/bapteme/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/resurrection/


La confession : 

Par le sacrement de réconciliation, Dieu pardonne nos péchés. C’est une étape
essentielle sur notre chemin de foi et de conversion. Le Seigneur vient guérir nos
cœurs, détruire nos péchés, nous relever et nous consoler.

Des prêtres sont à votre service dans les confessionnaux chaque samedi de 17h à
18h30. Vous avez aussi à disposition des examens de conscience pour vous aider à
préparer votre confession.

La prière : 

Elle montre notre désir de nous ouvrir à la présence et à l’amour de Dieu. Il y a les
prières de l'Église (Notre Père, Je vous salue Marie...), la prière personnelle sous
toutes ses formes (louange, oraison...), la prière liturgique (offices...).Nous
permettons ainsi au Seigneur d’agir en nous et nous lui confions ceux que nous
aimons.

Approchez vous, avancez dans la nef. Venez adorer le Seigneur Jésus exposé sur
l’autel. Confiez Lui vos joies et vos peines, et tous ceux pour lesquels vous êtes
venus prier. Faites mémoire de ceux qui ont été pour vous des témoins
d’espérance. Demandez au Seigneur les grâces et la force dont vous avez besoin
pour vivre en chrétiens, témoins à votre tour de cette espérance. De tout votre
coeur, rechoisissez-Le et dites lui combien vous l’aimez. Prenez le temps de vous
tenir en sa Présence, dans le silence. Laissez-vous aimer par Lui ! 

Vous pouvez déposer devant le Saint-Sacrement une intention de prière que vous
aurez écrite. Ces intentions seront ensuite portées dans la prière par des “priants”
qui en ont reçu la mission. 

Terminez en priant le “Notre Père”, le “Je vous Salue Marie”, et aux intentions du
Pape et de l’Eglise. Vous pouvez aussi aller vous recueillir dans la chapelle de la
Vierge Marie à gauche de l’autel : “L’espérance trouve dans la Mère de Dieu son
plus grand témoin.” (Pape François)



La grâce de l’indulgence :

L’indulgence est un don de Dieu. Elle ne se mérite pas, elle est pur don gratuit de la

divine Miséricorde. Dans le sacrement du pardon, le péché est pardonné. Mais, comme

le rappelle le pape François (1), le péché laisse des traces en nous. Celles-ci sont

éliminées par l’indulgence, toujours par la grâce du Christ. Il vient réparer à notre place

les conséquences du péché et nous libérer. L’indulgence plénière est une grâce offerte

par Dieu à l’occasion de l’année jubilaire, en réponse à notre volonté de conversion.

“Les fidèles réellement repentis, libres de tout attachement au péché et animés d’un esprit
de charité qui, au cours de l’Année sainte, purifiés par le sacrement de pénitence, et nourris
de la sainte communion, prieront aux intentions du Souverain Pontife, obtiendront du trésor
de l’Eglise, une pleine indulgence, la rémission et le pardon de leurs péchés, applicable aux
âmes du purgatoire. (...) Les fidèles pourront également recevoir l’Indulgence jubilaire s’ils
rendent visite, individuellement ou en groupe, à un lieu jubilaire. Là, ils vivront un temps
convenable d’adoration eucharistique et de méditation, conclu par le Notre Père, le Credo,
et l’invocation à Marie, Mère de Dieu” (2)

Les fidèles sont invités à traduire en charité concrète la grâce reçue en accomplissant

une œuvre de miséricorde et de charité. “L’Indulgence plénière est liée de façon

particulière aux œuvres de miséricorde et de pénitence, qui témoignent de la

conversion entreprise. Suivant l’exemple et le commandement du Christ, les fidèles

sont invités à faire œuvre de miséricorde et de charité, surtout auprès de ceux qui en

ont le plus besoin. (...) Les œuvres de miséricorde corporelles : donner à manger aux

affamés, donner à boire à ceux qui ont soif, vêtir ceux qui sont nus, accueillir les

étrangers, assister les malades, visiter les prisonniers, ensevelir les morts (...) les

œuvres de miséricorde spirituelles : conseiller ceux qui sont dans le doute, enseigner

les ignorants, avertir les pécheurs, consoler les affligés, pardonner les offenses,

supporter patiemment les personnes ennuyeuses, prier Dieu pour les vivants et pour

les morts » (2)
(1) Bulle d’indiction du Jubilé “Spes non confundit”, Pape François

(2) Note sur l’indulgence plénière, Pénitencerie Apostolique 

https://eglise.catholique.fr/actualites/dossiers/jubile-de-la-misericorde/410426-quest-ce-que-la-misericorde/
https://eglise.catholique.fr/actualites/dossiers/jubile-de-la-misericorde/410426-quest-ce-que-la-misericorde/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/sacrement/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/peche/
https://eglise.catholique.fr/actualites/dossiers/jubile-de-la-misericorde/410938-quest-ce-quun-jubile-ou-une-annee-sainte/


Pour les enfants

Le jubilé

Tous les 25 ans, l'Église organise une célébration spéciale appelée année jubilaire. Le but
d'une année jubilaire est de vivre un moment fort pour nourrir et fortifier notre foi et se
rapprocher de Dieu. On se concentre davantage sur Dieu et sur l’attention à son
prochain. Au cours de ce jubilé, le Pape nous demande de vivre un chemin de conversion
pour que notre cœur se laisse transformer par Dieu. Un chemin qui passe par : la prière,
le pèlerinage, la confession, la participation à la liturgie et la proclamation de la foi de
l’Eglise.

L’espérance

C’est le thème du jubilé choisi par le pape François. L'espérance nous assure que Dieu
tient sa promesse, qu’Il nous sauve et qu’Il nous accordera toujours sa grâce et son
Amour. Celui-ci, quelles que soient les épreuves, sera victorieux. 

Peut-être connais-tu ce chant scout ?
“Le front penché sur la terre, j'allais seul et soucieux,
Quand résonna la voix claire d'un petit oiseau joyeux.
Il disait : "Reprends courage, l'Espérance est un trésor.
Même le plus noir nuage, a toujours sa frange d'or.(bis)”

L’espérance repose sur la certitude que Jésus est vainqueur du mal pour toujours, même
dans les situations les plus difficiles et qu’avec Jésus, il nous est possible de faire le bien.

“Lorsque l'étincelle de l'espérance a été allumée en nous, il y a parfois le risque qu'elle soit
étouffée par les soucis, les peurs et les fardeaux de la vie quotidienne. Mais une étincelle a
besoin d'air pour continuer à briller et se raviver en un grand feu d'espérance. C'est la douce
brise de l'Esprit Saint qui nourrit l'espérance. Nous pouvons contribuer à la nourrir de
différentes manières... L'espérance est nourrie par la prière... L'espérance est nourrie par nos
choix quotidiens.” Pape François
Je trouve une intention de prière pour moi, pour un ami, pour ma famille et pour le monde. Je
vais la confier au Seigneur dans la prière. “ Seigneur, je te prie pour que…”. Je peux confier au
Seigneur mes peurs et mes joies, mes grands désirs et mes découragements. Je rechoisis de Lui
faire confiance ! 



Il y a des vagues sous les 4 personnes. Elles symbolisent que la vie n’est pas toujours facile. Le
bas de la croix est en forme d’ancre. Elle symbolise l’espérance qui nous permet de nous
stabiliser dans les tempêtes de nos vies.
“Pèlerins d’espérance” est écrit en vert, c’est la couleur symbolique de l’espérance.

d’après le site de la conférence des évêques catholiques du Canada

Cette église dans laquelle vous priez est consacrée à Saint-Joseph-le-Bienveillant.
Exemple de bienveillance, Saint-Joseph est aussi un modèle de confiance et
d’espérance. Il a accueilli à la Parole de Dieu, transmise par l’ange, et a mis sa force et
sa générosité au service du projet de Dieu. Malgré les difficultés et les
incompréhensions, il a cru à la réalisation de ce projet. Il a espéré, car il savait que Dieu
est fidèle à sa promesse. Le pape François propose dans sa lettre apostolique “Patris
Corde” sur Saint-Joseph du 8 décembre 2020 d’invoquer celui-ci avec cette belle prière : 

4 personnes qui symbolisent les hommes des 4 coins de
la terre. Elles sont attachées entre elles pour montrer
leur solidarité et leur fraternité.
 La première, en rouge, est attachée à la croix. C’est le
signe de la foi en Jésus et aussi le signe de l’espérance à
laquelle elle se raccroche et qui ne peut pas être
abandonnée.

Ancré dans l’espérance
Regarde le logo du Jubilé, essaie de voir comment il te parle de l’espérance ?

Espérer avec Saint-Joseph 

“Salut, gardien du Rédempteur,
époux de la Vierge Marie.
À toi Dieu a confié son Fils ;
en toi Marie a remis sa confiance ;
avec toi le Christ est devenu homme.
O bienheureux Joseph, montre-toi aussi un père pour nous,
et conduis-nous sur le chemin de la vie.
Obtiens-nous grâce, miséricorde et courage, 
et défends-nous de tout mal.”
Amen

On peut déposer devant sa statue une
intention de prière ou une demande
particulière adressée à Saint-Joseph 



Les papes parlent de l’espérance 

Jean-Paul Ier 
L’espérance ? “Cela arrive car c'est le fruit de trois vérités :
Dieu est tout-puissant, Dieu m'aime infiniment, Dieu est fidèle
à ses promesses. Et c'est Lui, le Dieu de miséricorde qui allume
en moi la confiance. C'est pourquoi je ne me sens jamais seul,
ni inutile, ni abandonné, mais impliqué dans un destin de salut
qui débouchera un jour au Paradis” ( Audience 20/09/78)

Jean-Paul II
“La vertu fondamentale de l'espérance, d'une part, pousse le
chrétien à ne pas perdre de vue le but dernier qui donne son
sens et sa valeur à toute son existence, et, d'autre part, elle lui
donne de fermes et profondes raisons de s'engager
quotidiennement dans la transformation de la réalité pour la
rendre conforme au projet de Dieu.” (Tertio Millennio
adveniante - 1994)

Benoît XVI
“ La vraie, la grande espérance de l'homme, qui résiste
malgré toutes les désillusions, ce ne peut être que Dieu – le
Dieu qui nous a aimés et qui nous aime toujours (...) nous
avons besoin des espérances – des plus petites ou des plus
grandes – qui, au jour le jour, nous maintiennent en chemin.
Mais sans la grande espérance, qui doit dépasser tout le
reste, elles ne suffisent pas. (...) Son Règne n'est pas un au-
delà imaginaire, placé dans un avenir qui ne se réalise
jamais; son règne est présent là où il est aimé et où son
amour nous atteint. Seul son amour nous donne la
possibilité de persévérer avec sobriété jour après jour, sans
perdre l'élan de l'espérance, dans un monde qui, par nature,
est imparfait. Et, en même temps, son amour est pour nous
la garantie qu'existe ce que nous pressentons vaguement et
que, cependant, nous attendons au plus profond de nous-
mêmes: la vie qui est « vraiment » vie.” ( Spes Salvi - 2007 ) 



PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste,
en ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi,
et tu as répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint, 
la flamme de la charité.
Qu’elles réveillent en nous 
la bienheureuse espérance 
de l’avènement de ton Royaume.
 
Que ta grâce nous transforme,
pour que nous puissions faire fructifier 
les semences de l’Evangile,
qui feront grandir l’humanité 
et la création tout entière,
dans l’attente confiante des cieux nouveaux 
et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues,
Ee ta gloire manifestée pour toujours.
 
Que la grâce du Jubilé,
qui fait de nous des Pèlerins d’Espérance,
ravive en nous l’aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier la joie et la paix
de notre Rédempteur.
A toi, Dieu béni dans l’éternité,
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.
Amen

 

Pour découvrir et visiter
cette nouvelle église Saint
Joseph le Bienveillant,
profitez d’une visite audio
gratuite via ce QRcode : 

Pour participer au financement
de l’embellissement intérieur
de l’église : fresque, statues et
orgue : 

INFOS SUR LA VIE DE LA PAROISSE : 

WWW.PAROISSE.MONTIGNY-VOISINS.FR


